

 **Naturheilkunde**

Reflexzonentherapie

Die Reflexzonentherapie ist eine bewährte Methode in der Komplementärmedizin, um die Selbstheilungskräfte des Menschen zu aktivieren. Sie kann als alleinige Behandlungsmethode oder sehr gut in Kombination mit anderen Verfahren angewandt werden. Unter den zahlreichen Reflexzonentherapien sind die Fuß- und Handreflexzonentherapien die bekanntesten.

Grundlage dieser sehr wirkungsvollen Massagetechnik bildet die Erkenntnis, dass bestimmte Bereiche der Füße und Hände als Projektionsfläche des Organismus dienen und zu entsprechenden Organen und Drüsen in Beziehung stehen.

Diese Reflexzonen werden manuell bearbeitet, um störende Ablagerungen und Blockaden zu lösen. Die Fuß- und Handreflexzonentherapie ist ein ganzheitliches Therapiekonzept, bei dem man mit einfachen Handgriffen Hilfe bei den unterschiedlichsten Beschwerden leisten kann.

Das Seminar ist sowohl für Anfänger/innen als auch für Fortgeschrittene zur Übung und Vertiefung geeignet.

Der Kurs ist Teil unserer regulären Ausbildung z. Heilpraktiker/in und kann separat gebucht werden.

Termine

So, 06.12.2026
10:00-15:30 Uhr
So, 17.01.2027
10:00-15:30 Uhr
[und 1 mehr](#)

Preis

310,00 €

Schule

Paracelsus Heilpraktikerschule
Stuttgart
Calwer Str. 28
70173 Stuttgart
Tel. 0711-615 91 91

Seminarnummer

SSH70061226R

Anmeldemöglichkeiten

- Bei jeder Akademie
- Per Fax: 0261-952 52 33
- Auf [unserer Webseite](#)



Irrtümer und Änderungen vorbehalten
Erstellt 17.12.2025

Dozent

Ewald Kliegel

Ewald Kliegel, Jahrgang 1957, praktizierte lange Jahre in Stuttgart und ist seit 30 Jahren therapeutisch tätig: Seit 1976 als Masseur spartenübergreifend in vielen Einrichtungen und seit 1985 als Heilpraktiker mit den Schwerpunkten Manuelle Therapien, Neuroltherapie und Reflexzonearbeit tätig. Ein NLP-Master Abschluss und internationale Engagements runden das Profil ab. Ewald Kliegel hat mehrere Werke zum Thema Reflexzonen veröffentlicht und ist Autor des DPS Reflexzonen Skript-Buches 'Reflexzonen, Landkarten der Gesundheit'. Herr Kliegel lehrt seit 1989 an der DPS.